

El alcoholismo es la ruina y el desastre más completo de un hogar

Mucho muchísimo se ha dicho y escrito sobre los daños que el alcoholismo causa en el organismo del desgraciado que lo acostumbra, por el envenamiento general que efectúa en la sangre y por ende en todos los órganos y tejidos que fisiológicamente tienen que ser nutridos por esa sangre. Ese punto verdaderamente ha sido tratado de modo extenso y con abundancia de razonamientos por peritos en la materia médica; mas, queremos poner en ello un pequeño grano de arena y es en el error consistente en creer que el alcohol es aperitivo y estimulante. Se ha probado que después de tomada una dosis el estómago pide alimento, es verdad; pero esa no es la petición fisiológica y conveniente que los tejidos y órganos han de transportar por los nervios reflejos al estómago, no, es que el alcohol causa tremendo aniquilamiento, si podemos decir, en la mucosa del estómago y esto—que jamás puede ser bueno—obliga al pobre estómago a clamar por alimento para rehacerse, acto que nunca puede considerarse natural o sea fisiológico y desde luego tiene que causar graves daños.

Pero, ahora es nuestro pensamiento abordar sea deficientemente el punto a que alude nuestro título.

La familia sufre, la sociedad se reciente, la patria se aniquila por las funestas consecuencias de ese desgraciado vicio que tuvo por principio, bien se puede decir, de la desmoralización de una familia recatada: la historia nos dice lo que pasó cuando el buen Noé se descompuso con el jugo de uvas. Una pobre raza carga con las consecuencias.

Y que sucede a diario donde el jefe de una familia incurre en dicho vicio fatal? Ciertamente que no contamos con la habilidad que para hacer esas descripciones se necesita; pero, por dicha, para evitarnos esa difícil tarea, es cosa que todo mundo observa y sabe lo terrífico de ello, pues los beodos jamás pueden retener ese antagonismo, permítasenos el vocablo, para tratar de ocultar lo que socialmente es de fuerza o en otras palabras, no tienen derecho ya para salvar apariencias, que por más que no se quisiera, es preciso en el comercio social, y de ahí que echan por tierra la base de buena reputación que aquel hogar tuviera y abren las puertas a la maledicencia, un vicio esté, hijo, se pudiera decir, del que venimos censurando.

El desastre en la hacienda doméstica es inmenso e irreparable y aun cuando esta hubiese sido robusta día a día va en desgaste hasta el extremo de parar en la bancarrota más deplorable, y como es lógico, los bienes caen en hipotecas y sin mucho costo pasan a acrecer fortunas que no debieron tener derecho a tal extremo.

En cuántos casos la esposa, de desesperada por no poseer la cristiana filosofía para soportar paciente ese fuerte sufrimiento, desbarajusta y ya el hogar en una mitad se desmorona, y como tiene que ser, el mal ejemplo contagia a los hijos y estos abandonan aquello que ya no se puede denominar sino una hoguera, en vez del dulce título de hogar.

En ese jefe de familia que figuramos tomado de la lepra funesta del licor, no puede jamás albergarse la justicia y luego viene a su casa y sin razón alguna injuria y probablemente estropea a una honorable esposa que ha ayudado santamente a formar ese hogar; los hijos todos asustaditos ven en el que Dios les dió por su representante acá en la tierra, no ya al que debiera por fuerza de toda clase llamarse con el nombre consolador de *padre*, sino a una fiera pésima y huyen los pobrecitos para no ser devorados por su progenitor y que en todo y por todo está obligado a ser su protector y nunca, jamás, su verdugo.

El resultado último: destrucción completa del hogar con las horribles consecuencias que ineludiblemente caerán a una pobre señora y a una familia en que llevan la peor parte—es natural así juzgarlo—las niñas.

¡Oh hombres a quienes esto se refiere y que habéis de tener vuestros ratos de lucidez, por qué no reflexionais un momento en la barbaridad que estais cometiendo y de que sois únicos la causa, por no tener un valiente gesto de carácter y dar al diablo con esa malhadada debilidad porque en la realidad no es más que una debilidad de carácter, porque los hombres o cualquiera abusa del licor; y habéis de meditar en que no hay cosa que uno no realice proponiéndose a ello. SI, un impulso del carácter, en que probareis que sois hombres y a acabar con esa manía. No es nuevo; multitud de casos os podríamos citar que han dejado el aguardiente y viven felices. Adelante, pues; un esfuerzo y a la vez, valeos de Dios, que aunque tarda, nunca olvida; pues, a DIOS ROGANDO y CON EL MAZO DANDO y hareis un gran bien a vosotros, a la familia y a la patria que os reclama buenos, y así dejareis de ser la burla, hazmereir y estropajo de cuantos os encuentran y la vergüenza de la sociedad. Pensad, además, que a diferencia de los otros animales, poseis una alma que portais dentro de vuestros cuerpo y un cerebro muchos grados más superior que el del más inteligente de esos animales de los que ninguno da los espectáculos que un beodo diera.

Los institutos correccionistas para dipsomaniacos ya hubiera de

haberlos, para poner allí a los que por sí son incapaces de reforma.

ANTONIO

San Antonio de Belén, julio 20 de 1917.

INALAMBRICO-HEREDIANAS

Antes de internarnos en esta ocasión por los trigales del periodismo, campo tan atractivo para nosotros cuando sus cultivadores son obreros de espíritu libre e independiente, aunque en él de cuando en vez se produzca el amargo gui jarro de la decepción, o la punzante espina del martirio, por hacer que fructifique la regeneradora semilla de la verdad y de la justicia que engrandece a los pueblos rindiéndole sus hijos pleito homenaje de veneración, antes, pues, como dijimos, no está por demás indicarle a la *rural* que nuestra *estación* está patentizada y su antena colocada en la libertad del pensamiento, y no en una caña de bambú, visible a cien metros a la redonda como la célebre del doctor Rodríguez.

Ayer decíamos que la actual situación económica nos moralizaba; la irónica afirmación no pudo ser mejor escrita. Hoy tenemos muy penosamente que apuntar, que una banda de apaches infantiles fué descubierta por la policía de *orden y seguridad de los moradores*. Son ellos en su mayoría niños de diez a catorce años; unos parece que guardan arresto, a otros se les propinó un par de chilillazos, y a otros... no se les hizo nada probablemente por ser de *finis epidermis*. Todo un almacén se les decomisó: allí se encontraron paraguas, floreros, relojes, objetos de comedor y de sala, ropas de hombre y de mujer, sombreros, etc., etc.—prendas que pasaron a los despachos de los señores Alcaldes 1º y 2º ante quienes se instruyen las sumarias respectivas.

Ahora preguntamos nosotros: ¿qué castigo se impondrá a esos niños que se han echado por el atajo del vicio?—La cárcel o el presidio?—No, porque sería acabar de corromperlos. Asilarlos en una casa de corrección de menores?, por desgracia no existe una sola en el país. Entonces no queda por lo pronto otro camino que buscar los medios para recluirllos en un colegio salesiano donde a la par que se instruyen en la moral religiosa, única que los corregirá, se labrarán un arte u oficio que con tanta maestría enseñan abnegados hijos de don Bosco.

Mas, existen otros factores que sirven como conductores de contagio para que la presente juventud se pervierta y pudra. El Cine, con esas representaciones o dramas policíacos, inculca el apachismo en los niños, los enseña a escalar una casa, a disfrazarse para robar y

burlar la vigilancia de la policía. Débese en consecuencia, dictar una estricta censura prohibiendo la exhibición de cintas de tal género. Preguntar a los padres alcahuetes de esa clase de niños, qué andan haciendo en horas de la noche en cantinas, billares y demás establecimientos públicos, y así obligar a los papás bonachones para que los hijos menores de edad no salgan de casa. Si queremos hacer de Costa Rica patria grande, próspera y feliz, comencemos por preocuparnos por la moralidad de los futuros ciudadanos de mañana.

Nuestro recién nacido Ayuntamiento principia a dar muestras de que es un *niño dependiente*. Pero no será culpa suya; nacido meses antes al de la Independencia Patria por naturaleza tenía que venir al mundo con ese defecto. Por suerte uno de sus miembros, don Javier Jara, es un joven de criterio libre y de mucho sentido común y en sus deliberaciones lo ha dado a conocer. De él esperamos que sabrá corregir a los otros miembros de su propio cuerpo. Aye dió un traspies el pobre niño, dejó a la luna de Valencia a unos cuantos de sus viejos servidores. Probablemente obligado por las consecuencias políticas. La oficina de la Proveeduría estuvo dos largas horas en agonía, y debido a la oportuna inyección que a tiempo le aplicó Jarita y el señor Gobernador, no tenemos hoy que lamentar su desaparición. Y es que ese centro útil e importante, por algo lo había establecido el saliente Municipio: antes la comunidad en general no sabía dónde, para qué y por orden de quién se ocupaban los materiales y enseres municipales, sólo se sabía que algunos de ellos echaban alas y volaban... Se lleva un escrupuloso registro de entradas y salidas, semanalmente se da cuenta en qué se han empleado, y no se entrega absolutamente nada si no se presenta antes una orden autorizada por escrito. Mucho celebramos que las dos entidades de que hemos hecho referencia hayan sabido interpretar aquel pensamiento de Franklin: «Cuando se ha secado el pozo es cuando se conoce el valor del agua».

ATALAYA

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Catecismo de Perseverancia para señoritas

El jueves próximo, a las 4 de la tarde, habrá Catecismo de Perseverancia en la Capilla del Sagrario. Como de costumbre estará a cargo del M. I. Sr. Canónigo Valenciano-

La labor religiosa de nuestro distinguido compatriota el Presbítero don José Manuel Quirós, S. J., en la Diócesis de Panamá

Lo que acerca de él dice "La Estrella de Panamá"
Homenaje de que fué objeto por parte de la Orden de los Caballeros del Sagrado Corazón de Jesús

«El Reverendo Padre Quirós

En el mes pasado predicó este ilustrado jesuita todas las noches durante el novenario del Sagrado Corazón de Jesús, y en el presente viene haciendo lo mismo en el novenario de Nuestra Señora del Carmen, fiestas ambas celebradas en la iglesia Catedral. Los primeros sermones trataron sobre la *ciencia moderna*, tema vasto y fecundo, en desarrollo del cual demostró el predicador poseer profundos conocimientos en varias ciencias, como cuando refutó victoriosamente a los que niegan el milagro y su posibilidad en nombre de la ciencia.

El tema de las conferencias actuales versa sobre cuestiones de las que afectan hondamente la sociedad contemporánea, como la educación de la juventud, la constitución de la familia, la autoridad paterna, la piedad filial, el matrimonio y el divorcio.

En el mes pasado acudió, como acude ahora, numeroso público compuesto de toda clase de personas a oír la persuasiva, correcta, elegante y culta palabra del Padre Quirós, quien ha llegado a cautivar a sus oyentes de tal manera, que el que le escucha una vez continúa escuchándole y haciendo la propaganda en su favor. De aquí que cada noche sea más numeroso y selecto el auditorio porque quien le ha oído no se conforma con no volver, atraído como queda por la unción del predicador y la magia de su estilo.

Entre las cualidades que adornan al Padre Quirós como predicador es la primera de todas ese don de agradar siempre y de presentar claras de toda claridad las cuestiones más intrincadas y difíciles.

Creemos nosotros que si a este ilustrado sacerdote le fuera posible predicar con más frecuencia, en la Catedral sobre todo, el bien que haría a la sociedad sería inmenso.

En Panamá, hablando con propiedad, la impiedad no es planta que medra fácilmente. Lo que hay es mucha ignorancia en materias religiosas, de la cual nace la indiferencia o la tibieza que suele notarse en todas las capas sociales. Sin embargo, para ser justos hay que confesar, que de cierto tiempo para acá las cosas en ese sentido vienen cambiando visiblemente. No poca parte de ese triunfo se debe al celo de varios predicadores, entre los que ocupa lugar distinguidísimo el Padre Quirós.

La Estrella de Panamá

La fiesta del domingo próximo en Aserri

Solemne y concurrida como ninguna otra, estará esta hermosa y significativa fiesta que prepara el pueblo de Aserri, para el próximo domingo 29 con motivo de celebrarse la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, en el salón de se-

Homenaje merecido

En la sesión de ayer, la Orden de los Caballeros del Sagrado Corazón de Jesús, que cuenta ya con más de cien miembros apesar de su reciente instalación, aprobó por unanimidad de votos la proposición que sigue:

«La Orden de los Caballeros del Sagrado Corazón de Jesús

Se complace en presentar al R. P. JOSÉ MANUEL QUIRÓS, S. J., sus más sinceras y entusiastas congratulaciones por las brillantes y elocuentes oraciones sobre la constitución moral y religiosa de la familia y de la sociedad, con que, durante la Novena de Nuestra Señora del Carmen, ha cautivado la atención y edificado los corazones del numerosísimo auditorio desde la Cátedra Sagrada en la Santa Iglesia Catedral.

Es de justicia reconocer—y así lo consigna con placer esta Orden— que a la palabra creadora del R. P. Quirós, se debe, en gran parte, la saludable reacción religiosa de que visiblemente da muestras por doquiera el sentimiento público en esta Capital.

Y como quiera que mañana termina el aludido Novenario, se excita a todos los miembros de la Orden para que asistan a esta función religiosa, a fin de acompañar desde el templo hasta su residencia al R. P. Quirós, como una muestra de respeto y gratitud. En ese acto, una comisión, que nombrará la Presidencia, presentará al distinguido levita un ejemplar auténtico de esta resolución».

En acatamiento a esta disposición, se espera que asistan a la Novena de esta noche en la Iglesia Catedral, todos los miembros de la Orden, que formarán, al terminar la función, calle de honor en el vestibulo del templo y seguirán luego en cuerpo hasta la residencia del ilustrado y digno sacerdote.

Siendo éste, por otra parte, un acto de justicia grato a quienes han llegado a escuchar tan edificantes sermones, se invita a todos los católicos de la ciudad para que contribuyan con su asistencia al mayor realce de ese homenaje a la virtud, al talento y a la ilustración. La Junta Directiva agradecerá debidamente la cooperación con que se le favorezca en virtud de esta excitación.

Panamá, julio 16 de 1917.

El Presidente, *Francisco A. Facio*
El Vicepresidente, *Manuel A. Mora*
El Secretario, *Manuel A. Alvarez*
(De una hoja volante)

siones del ayuntamiento de aquella villa, progresista y cristiana, que ha dado un brillante ejemplo de fe católica digno de ser seguido e imitado en todos los lugares.

La fiesta del domingo promete ser hermosa en todos conceptos y a ella asistirán gran número de personas de esta capital, aparte de que asistirá en cuerpo la Sociedad Ma-

Los deudos de la que fué doña

MARTA CHACON DE VARGAS

ruegan a sus amistades se dignen asistir a una misa de requiem, que por su eterno descanso se celebrará a las 7 a. m. del jueves 26, en la Iglesia de la Merced.

riana de Caballeros, con el propósito de testimoniar a aquellos vecinos su alegría y beneplácito nacido con la bella resolución de la Municipalidad de aquel cantón que ordena entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en el salón de sus deliberaciones.

Muy justo y loables son los motivos de esta alegría, y todo cuanto se haga en obsequio a este propósito, redundará en bendiciones y favores del Altísimo que todo lo recompensa con creces.

MUCHO RUIDO

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarse que se los puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

LA ESTAFA DE ₡ 50.00

Cheque presentado a la ventanilla de un Banco con una firma falsificada

Dn. Manuel Santiagosa notó que de su libro de cheques del Banco Internacional, le habían separado dos hojas de giros a las cuales correspondían los números 26.582 y 26.585, y dió aviso inmediatamente a la Oficina de Investigación.

Mientras tanto la policía hacía las pesquisas del caso, un chiquillo se presentó a la ventanilla del Banco a cambiar uno de los giros citados por valor de ₡ 50.00

Ya se disponía el cajero a pagar el valor al portador cuando notó la falsificación de la firma del señor Santiagosa y dió parte a la policía.

Poco después se daba con el autor de la falsificación y del robo de los cheques, un empleado del Sr. Santiagosa, de apellido Paz, de 19 años de edad.

El reo ha confesado su delito y se encuentra en la prisión a la orden del Alcalde que instruye la sumaria.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Felicitación

Con motivo de celebrar mañana su onomástico, presentamos un atento saludo y la más cordial felicitación, a la distinguida señorita Anita Mora.

A la vez, formulamos nuestros más sinceros votos, por la ventura de tan simpática amiga.

Recuerdo del lagarto y el oso hormiguero

La casa Koberg & Echandi reclama un motor

La casa Koberg & Echandi ha presentado una demanda para averiguar el paradero de un motor que facilitó en calidad de préstamo, por ocho días para mover un lagarto en la exhibición del oso hormiguero.

El motor apareció empeñado en el Hotel Castilla.

La Casa estimó su demanda en ₡ 26.

Este asunto se arreglará extrajudicialmente.

Inundación de la Quebrada de las Arias

Con el fuerte aguacero de anoche se aumentó tanto el caudal de agua de la acequia o Quebrada de las Arias, que se salió del cauce e inundó algunas calles y no pocas casas.

En la calle del Liceo, cerca de la antigua Plaza de Ganado, la inundación tuvo proporciones alarmantes.

Cámara de comercio

Tipo de cambio en New York el día 24 de julio.

Libras—4.75 1/2
Francos—5.76 1/2
Pesetas—22 3/4

Julio 25 de 1917.

VENDO un lote de terreno plantado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 3ª Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMÓN V. ESCALANTE
San José, junio 25 de 1917.

De San Ramón

Como en años anteriores, la festividad en honor de la Virgen del Carmen, resultó espléndida: todos los días de la novena hubo rosario solemne y plática y la concurrencia era cada vez más numerosa.

La vispera en el rosario y el día siguiente durante la Misa, actos en los cuales ocuparon la cátedra sagrada los Presbíteros Solís y Fray Rogelio Gonzalo, el espacioso templo parroquial parecía reducido para dar campo a la multitud de devotos del centro y pueblos vecinos que acudían presurosos a implorar el auxilio de la Reina del Carmelo. Más de 400 fieles recibieron la Santa Comunión. Terminó la solemnidad el jueves pasado con la Visita de Altares.

Los vecinos del Barrio de Santiago hacen los más brillantes preparativos para celebrar dignamente su fiesta patronal el veintiuno del corriente.

La nueva Municipalidad dispuesta a sacrificarse si fuera necesario, con tal de llevar a cabo todo lo que tienda al legítimo progreso y engrandecimiento del cantón, acogió gustoso el ofrecimiento que le hicieron en la sesión de ayer los señores Ismael Salas, Jerónimo Quesada, Rufino Mora e Isidro Salazar, como miembros de la antigua filarmónica para reorganizar ese cuerpo; cuya falta se ha hecho sentir durante tanto tiempo. Los susodichos, junto con los demás antiguos filarmónicos, ofrecieron voluntarios su propio contingente.

Se nombró al efecto una comisión compuesta de los Sres. Don Salvador Bonilla, Don Manuel Mora, Don Ricardo Villafranca y Don Ismael Salas, para que estudien los medios de organizar en debida forma el cuerpo de la filarmónica.

A moción del Regidor Acosta, se acordó nombrar a los Sres. Don Samuel González, Presbítero Don Juan José Valverde y Juan V. Solís, Don Aías Gamboa y Don Angel Losilla, Da. Ermelinda de Morena, Da. Teresa de Salas, Da. María de Alfaro, Sritas. Josefina Mora y Lila Acosta, para elegir los medios, en la forma que lo juzgaren más oportuno, con el objeto de recaudar fondos para arreglar la calle del Cementerio.

Bien por la Sra. Municipalidad! Ya nos van a dar música para que vengan los vivos y calle para que se marchen los muertos.

De paseo entre nosotros se encuentran las señoritas Adela y Luisa Morales y Argentina Yenkins. Aprovechando su estadita y la de las normalistas ramonenses, habrá esta noche un baile en el Club de Amigas.

Un distinguido y culto grupo de caballeros y señoritas de esta localidad han fundado la "Compañía Lírico-dramática Ramonense"; con el objeto de consagrarse al estudio y representación de todas las obras comprendidas en el género que indica el nombre de la Sociedad. Según el acta del diecisiete de julio de presente, fecha de su fundación, la directiva quedó integrada en la forma siguiente:

Presidente y Director de escena, don Ricardo Villafranca (lo felicitamos, pero cuidado con la cuenta!)

Subdirector de escena, don José J. Salas.

Vicepresidente y Director de orquesta y partes musicales: don Manuel Mora V.

Secretario: D. Ismael Aglietti R.
Prosecretario: don Jesús Córdoba.
Tesorero: don Angel Losilla.

Encargados de la organización de números especiales musicales: señores J. Francisco Mora, Luis A. Estrada y Francisco Ramírez.

Apuntador: D. Ismael Aglietti R.
Ayudantes de Escena: señores Alfonso Jackson y Arturo Barrantes.

Pintor y decorador, don Aníbal Estrada.

Tramoyistas: señores Cristantino Lobo y Rafael Carrillo.

Hoy en la segunda sesión, se aprobaron los estatutos elaborados por los señores Ricardo Villafranca y José Joaquín Salas y se acordó dar la primera función en el teatro *Minerva* el próximo domingo.

La elección de las obras que se pondrán en escena, quedará a cargo y bajo la censura de los señores director y subdirector de la Compañía; ¡con que, si hubiere derecho a reclamo, . . . a ellos con el muerto, como en otra ocasión!

S.

San Ramón 22 VII 1917.

SE HA PUESTO A LA VENTA, A 75 cts. EL EJEMPLAR,

Un libro que interesa a todos

ESPECIALMENTE A LOS

Padres de Familia y Maestros

Educación de Nuestros Niños

POR ZACARÍAS ZÚÑIGA

Obra nueva en todos sus aspectos y genuinamente costarricense, que no debe faltar en ningún hogar que pretenda estar al día en materia de educación de la niñez y que contiene valiosas enseñanzas para todos. Pedidos a la

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) - San José, Costa Rica

EN LA MISMA LIBRERIA Y DEL MISMO AUTOR:

JUEGOS ESCOLARES

Seguidos de

Las Buenas Costumbres Escolares, La Gramática en la Escuela Primaria y de cómo enseñar a leer a Roberto

Para la vecina y hermana República del Salvador salió don William H. Prestinary.

Para Panamá salió don Jorge Wilson.

ASTERISCOS

* En el establecimiento «La India» se cambian tercerillas al 40%.

* Algunos deportistas tienen la idea de organizar una partida de fort ball en honor de los marinos argentinos que se esperan.

Millares de hombres y mujeres padecen de estreñimiento. A menos que se combata se convierte en una enfermedad seria. Pruebe las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO** y librese de ese sufrimiento.

Día Oficial

Se gira a don Emilio Valle la suma de ₡45.00 por diez colchones para el uso de gendarmes en el Asilo Las Mercedes.

Se acepta la renuncia a don Ramón Bejarano del cargo de Jefe Político del cantón de Palmares y se nombra a don Francisco Guardia Mora.

Se concede permiso a D. Manuel Bolaños, Jefe Político del cantón de San Carlos, por ocho días para separarse de su puesto y se recargan las funciones en el secretario de la oficina.

Se concede a don Aurelio Castro Agente de Policía del Lagarto, permiso por un mes y se nombra a D. Sebastián Meléndez por igual tiempo.

Se nombra Agente de Policía de Aguas Zarcas, cantón de S. Carlos; a don Alberto Zeledón en lugar de D. Ezequiel Ugalde que no aceptó.

Se nombra a don Luis Abarca P. Agente de Policía de San Juan de Tobosi, para sustituir a don Rafael Mora que no aceptó el cargo.

Se concede a las Juntas Edificadoras de la villa de Escasú y la del distrito de San Antonio permiso

para celebrar tres turnos con intervalos no menores de tres meses y bajo la vigilancia de la autoridad.

Se nombra al doctor don José Tomás Masbou para médico del pueblo del cantón de San Carlos.

Se nombra a don Clodomiro Barrantes Obregón, Agente Principal de Policía de Porte Golpe, cantón de Santa Cruz, para reponer a don Maximino Solano que renunció el cargo.

Se autoriza la exhumación de los restos de don Francisco Rodríguez Otárola para trasladarlos al Cementerio de Obreros.

Julio 24 1917.

En cada botella de ZARZARILLA DE CHANNING van instrucciones para el modo de usarla y hacer desaparecer las erupciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Engracia Aguilar, San José. Jesús M^a. Araya, San José. Rafael Muñiz, San José. José Ramón Chinchilla, San José. Luis Cordero, San José. Ernesto Chacón, Cuartel Principal. Francisco Aguilar, Sta. Ana. Carlos Portuguez, Limón. Demetrio Retana, Villa Colón. Eloisa Arias, Tibás. Mercedes Chinchilla, Algodonera. Rafael Zamora, Orotina. Jesús Arroyo, Abangares. Zoilo Méndez, San Ramón.

SALIDAS

Isidro Sánchez, Sn. José. Amadeo Muñoz, San José. Anita Cabezas, San José. Procopio Romero, San José. Petronila Trejos, Patarrá. Nelly Seas, Patarrá. Buenaventura Valverde, Desamparados. Rafael Bejarano, Pacayas. Rafael Díaz, Puriscal. Abraham Muñoz, Orotina. José M^a. Fallas, Aserrí. Josefina León, Heredia. José M^a. Contreras, Sardiná. Fidelina Rubí, Sixaola.

Julio 24.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2^a Este.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

San José Costa Rica

Sociales y personales

Procedente de Grecia en vía de salud estuvo en ésta don Pompilio Madrigal.

Mañana estará de fiesta la señorita Anita Castillo Vega, por ser día de su Santo. Deseamos que pase un feliz día en unión de su estimada familia.

La señora Elena de Palomo sigue bastante mejor.

Don Miguel Macaya Lahaman se encuentra delicado de salud.

Para Heredia partió don Alberto Yong.

Se encuentra entre nosotros don Manuel S. Alvarado.

Dentro de pocos días será entronizado el Corazón de Jesús en la casa de la estimable señora doña Francisca Araya de Chacón.

Sigue mejor don F. J. Alvarado.

Informe de la Secretaría de la Casa de Refugio, de abril de 1916 a enero de 1917

Doña Julia de Núñez, dama de amplio corazón para todo lo bueno, donó 50 colones para el aguinaldo de las niñas; don Jaime Bennett, asimismo, donó 25 colones; don José Rodríguez, de Villa Quesada, donó un rico pañolón para rifar; la Srta. Elena Rohmoser, un hermoso armario para la cirugía dental; el Sr. X. X., persona incógnita pero bien conocida en todas las obras de Beneficencia y de nombre inmortal en Costa Rica, donó 50 colones.

Las Madres Católicas de Sion y las Srtas. del Catecismo del Sagrario, envían cada mes su óbolo para las huérfanas que se suma a las contribuciones mensuales de muchas personas generosas, para el sostenimiento y manutención de las felices asiladas a quienes protege Dios por tantos medios.

Doña Elena Durán v. de Callejas regaló dos docenas de paños de mano.

Las Librerías de los señores Sauter & Co y de Lines, hicieron regalos de objetos útiles y de juguetes, para las niñas en Navidad.

Especial mención merece la Sociedad «Círculo de Artesanos Católicos de San José», la cual al disolverse y por gestiones del Director de aquella y capellán actual de la Casa de Refugio, hizo un importante regalo consistente en un piano, un armario, dos docenas de sillas, dos cuadros de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, una estatua de San José, una imagen de la Virgen de los Angeles, un cuadro de San Francisco de Paula y muchos libros recreativos.

Es preciso consignar aquí también, los valiosos servicios médicos del Dr. Calderón, frecuentemente empleados y prestados con generosidad cristiana; también los de don José Brunetti, magnífica persona siempre pronta para dispensar a las niñas y a las maestras sus favores en la terapéutica eléctrica y con inyecciones.

El apreciable joven dentista Dr. don Enrique Calvo, ha emprendido la higiénica y benéfica labor de atender en su ramo médico, a las niñas de la Casa de Refugio, gratuitamente; cuánto han de agradecerse por toda la vida las niñas huérfanas, como se lo agradece con toda sinceridad la Directiva de la Casa!

La Compañía de luz y fuerza eléctricas de Alvarado, regaló generosamente la luz que hubo de instalarse para el nuevo local del Refugio.

Para todas esas personas amables y cristianamente generosas, el reconocimiento será eterno de parte de cuantos dirigen y se interesan por las huérfanas del Refugio, especialmente de las personas que componen la Directiva de esa Institución.

Paso ahora a dar cuenta de las reformas llevadas a cabo últimamente en beneficio de este Orfanato.

Comprada que fué la casa al Sr. Azuola, se dió comienzo inmediatamente con un peón y un carpinte-

ro enviados por el Ministerio de Fomento, a la demolición de dos cuartos gravemente dañados por los temblores y a disponer la unión de dos salones para instalar la Capilla; y como en todas las cosas, estos trabajos que, al principio, se creyó poder efectuarlos con poco dinero (algunos cientos de colones), dejaron ver la necesidad de hacer otras reparaciones urgentísimas, que exigieron más de cinco mil colones; y lo más extraordinario y revelador del cuidado de la Divina Providencia con este Orfanato, fué que paulatinamente fueron apareciendo las limosnas para sufragar gastos, y poco relativamente fué lo que hubo que gastar de los exiguos fondos de la Casa, en esas reparaciones.

Las principales obras llevadas a cabo fueron las siguientes:

La nueva Capilla para el Santísimo Sacramento, trabajo ejecutado por don Alfonso Iglesias, atendiendo a la mayor seguridad posible y que se sufragó con limosnas expresadas para ese fin, como también el del altarcito y algunos otros muebles necesarios para el servicio divino.

Pavimentación de dos patios con cemento para facilitar el tendido y para asolear ropa; para esto algunas casas de comercio como la de Knöhr, Basigó y Alvarado, Fortich y Espriella, Macaya, Steinvort y Bresciani, regalaron cantidades de cemento para ayudar a los gastos de materia prima.

Pavimentación de patios y corredores con mosaico de Jiménez, habiendo logrado hacer una compra de mosaico roto que un albañil competente supo calzar convenientemente. Doña Adela Gargollo de Jiménez regaló 500 ladrillos de zócalo que fueron bien utilizados.

Arreglo del dormitorio de párvulas contra temblores y eliminación de paredes intermedias; este trabajo lo hizo don Alfonso Iglesias con gran cuidado y regalando él maderas valiosas, por lo cual la Casa le ha quedado muy agradecida.

Arreglo del dormitorio de grandes, destruyendo tres paredes intermedias de ladrillo para facilitar la vigilancia.

Arreglo de un salón para clases. Para este departamento, la señorita Tesorera hizo gestiones y logró de la Junta de Educación el regalo de 35 pupitres, de los que estaban ya usados, y fueron reemplazados por nuevos en una escuela de la capital.

Instalación de cloacas en el departamento de párvulas.

Arreglo de pilas de lavar en el mismo departamento.

Trabajos de fontanería y de caños para aguas de lluvia en dicho departamento.

Instalación de aplanchado eléctrico, con sus correspondientes utensilios.

Instalación de tortillería eléctrica, en el departamento de molendería construido hace algún tiempo por el Ministerio de Fomento.

Hierro usado para techo

y en buen estado se compra al contado por quintal o por planchas y a precio moderado. En esta oficina informarán.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 224

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Arreglo del comedor de niñas.

Arreglo de un gabinete dental con servicio eléctrico.

Instalación de la pulpería de la Casa de Refugio para el expendio de tortillas, pan, dulces y otros artículos de primera necesidad. Departamento que está llamado a ser un gran recurso para las necesidades de la Casa.

Concluirá

Quadrolina, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y dolores se alivian fácilmente con los aceites Hazol-Mentol. Atienden los resacaos. Se venden en botellas herméticamente cerradas los cuales conservan su virtud en perfecto estado.
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Anúncese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

SE VENDE MUY BARATA.

Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE